
н 16 апреля — 
коммунистический субботник

ДОСТОЙНЫЙ ОТВЕТ 
НА ВЫСОКУЮ НАГРАДУ

8  ответ на награду переходящ им  Красны м  зна
м енем  Ц К КПСС, Совета М инистров СССР, ВЦСПС  
и Ц К  ВЛКСМ  коллектив динасового  завода реш ил  
вы сокопроизводи тел ьны м  тр уд ом  отметить Л енин
ский ком м ун и сти че ски й  субб отн ик н призы вает всех 
первоуральцев последовать п р и м е ру  м осквичей.

Во всех подразделениях на динасовом  заводе  
созданы  ш табы по проведени ю  Л енинского  к о м м у 
н истического  субботника . О б щ езав од ской  штаб в о з 
главил главный ин ж е не р  предприятия  Е. 8 . Р ожков. 
У точняю тся объемы  работ в цехах и на территории  
поселка.

Более 160 заводчан, представителей цехов N2 1, 
2 , м еханолитейного, рем онтно -строительного  и 
энергоцеха  уж е  внесли первы й практический вклад  
в ф онд «красной субботы », Заработали более ты ся
чи рублей.

О соб енно  ударно в прош едш ие вы ходны е потру
дились м астер участка садки А. И. Кунянская, сад
чики  Г. 8 . Накладаев и М. С. Гареев из второго  ц е 
ха. О проведении субботников оповестило завод 
ское  радио, были вывеш ены «молнии». Возле п р о 
ходной  выставлен экран проведения субботников, 
которы й  ка ж д у ю  неделю  пополняется новы ми дан
ными.

■  В ИСПОЛКОМЕ
ГОРОДСКОГО СОВЕТА

НА ПОЛПУТИ 
НЕ ОСТАНАВЛИВАТЬСЯ

На очередном заседа
нии городского штаба по 
реализации комплексной 
программы «Здоровье», 
возглавляемого замести
телем председателя гор
исполкома А, Н. Чуто- 
вым, рассмотрены итоги 
работы за 1987 год тре
ста Уралтяжтрубстрой 
и швейной фабрики.

Заместитель главного 
инженера треста В. Л. 
Карпенко проинформиро
вал штаб, что работа 
ведется по четырем на
правлениям; совершенст
вование системы охраны 
здоровья, лечебно-профи
лактические мероприятия, 
охрана труда и создание 
образцового производст
венного быта, развитие 
материально . техниче
ской базы соцкультбыта.

В результате заболе
ваемость строителей сни
зилась на восемь процен
тов, что позволило тре- 
стѵ условно сэкономить 
около 55 тысяч рублей. 
В. Л. Карпенко расска
зал о выполнении меро
приятий по улучшению 
условий охраны труда, 
отметил недостатки. В 
частности, мало сделано 
еще по снижению шума, 
запыленности и  загазо
ванности на рабочих ме
стах, реконструкции ра
створного узла завода 
Ж Б И и К  и котельно-сва
рочного участка. До сих 
пор не создана врачеб
но-инженерная бригада.

Директор фабрики 
Н. Л . Петелин доложил, 
что администрацией сде
лано немало по улучше
нию условий Труда ра
ботниц. Это реконст
рукция подготовительно
го участка, механиз ция 
тяжелых ручных . работ 
и т. д. Для профилакти
ки заболеваемости обо
рудованы в Билимбаев- 
ском цехе кабинет мас
сажа и комната здоро
вья. Ведется проектиро
вание по реконструкции 
головного участка й соз
данию оздоровительного 
комплекса, начато строи
тельство столовой, здрав
пункта и бытовых поме
щений в Билимбае. Ос
лабила работу врачебно
инженерная бригада, так 
как  нет цехового врача.

Рассмотрев ход вы
полнения программы

«Здоровье» трестом
Уралтяж т р у б с т р о й  и 
швейной фабрикой, го
родской штаб отмечает, 
что комплексная рабо
та. проводимая хозяйст
венными, партийными, 
профсоюзными организа
циями по снижению за
болеваемости дала не
которые положительные 
результаты. Вместе с 
тем в программе «Здо
ровье» строителей нет 
разделов по охране окру
жающей среды, по орга
низации диетпитания, 'в 
разделе по улучшению 
условий труда не отра
жены конкретные меро
приятия. Нет глубокого 
анализа причин высокого 
уровня заболеваемости.

В принятом решении 
городской штаб «Здоро
вье» признал работу 
треста Уралтяжтруб
строй по снижению за
болеваемости недоста
точной. Управляющему 
трестом А. И. Ткачуку 
рекомендовано обеспе
чить систематическую 
работу штаба «Здоро
вье»,, анализировать эф
фективность выполнения 
мероприятий, причины 
заболеваемости, а также 
повысить требователь
ность к руководителям 
Подразделений треста за 
выполнение плана по 
улучшению условий тру 
да. Тресту предложено 
оборудовать и укомплек
товать санитарно-техни
ческую лабораторию с 
целью оценки условий 
труда рабочих.

Начальнику штаба 
«Здоровье» треста А. И. 
Т качуку предложено 
включить в отраслевую 
программу мероприятия 
по охране окружающей 
среды, по реконструкции 
здравпункта на Ж Б И иКе , 
по организации диетиче
ского питания строителей.

Директору швейной 
фабрики Н. Л. Петели
ну предложено- продол
жить техническое пере
вооружение фабрики, 
улучшить освещенность 
рабочих мест, обеспе
чить работниц Билимба
евского цеха необходи
мыми бытовыми помеще
ниями. а такж е органи
зовать диетическое пита
ние.

Н. САВИНСКАЯ

Под знаменем
ЛенинаОрган Первоуральского 

городского комитета КПСС 
и Первоуральского городского 
Совета народных депутатов

ГАЗЕТА О С Н О В А Н А  
В ИЮ НЕ 1931 ГО Д А Ф № 58 (1 3 3 4 8 ) Ф ЧЕТВЕРГ. 24 МАРТА 1988 ГОДА ® ЦЕНА 3 КОП.

Партгрупорг В. Ев Кодин

В Ы Р А С Т Е Т  

В  С О В Х О З Е

« М О Д У Л Ь »
Н еобы чное реш ение  

бы ло принято  в начале 
года в совхозе  «П ерво
уральский». Каж ды й ра 
ботаю щ ий в центральной  
усадьбе м уж чина  о б я 
зан был заготовить  
шесть бревен для строя 
щ егося ку л ь ту р н о -с п о р 
ти в н о го -ко м п л е кса . Лес 
доставляли с торф яны х  
разработок из района  
Хрустальной. А ктивное  
участие в субботниках и 
воскресниках приняли  
совхозная м олодеж ь, ра
ботники  управления. С е
годня заготовлено уж е  
о ко л о  1 2 0  кубов леса 
под полы и различны е  
детали буд ущ его  с о о р у 
ж ения.

В апреле прославлен
ная бригада А. М . Ш ля  
ф ѳрд с завода ко м п 
лектны х металлических  
ко н стр укц и й  приступит к 
изготовлению  здания ти
па «М одуль» площ адью  
более 600 квадратны х  
м етров. М ы знаем, что  
эта пр о д укц и я  металли
стов отвечает со вр е м ен
ным т р е б о в а н и я м :  
удобна, привлекательна. 
Н едаром  она экспон иро  
велась на ВДНХ в М о с к 
ве и получила там лест
ные оценки.

С нетерпением  ж д е м  
момента, ко гда  начнется 
окончательная сборка  
наш его «М одуля» непо
средственно в поселке  
Талица. Главный архитек
тор  города  посоветовал  
возвести ко м п л е кс  в 
районе п о сел кового  кл у 
ба, П о ско л ьку  буд ущ ий  
социальны й объект не 
ограничивается лишь 
спортивны м  залом, при 
обретаем  р азнооб разное  
оборудование  для и гр о 
вых комнат, проведения  
пол езного  досуга.

В. Ш АХТО РИН, 
председатель п р о ф 
ком а  совхоза «П ер
воуральский».

■  В дни ш кольных
КАНИКУЛ

Г оризонты
Ю Н Ы Х

техников
Городской совет ВО Й Р  

и комитет В Л К С М  то- 
рода приняли решение: 
в дни школьных каникул  
провести выставку тех
нического творчества мо
лодежи. В ней впервые 
примут совместное уча
стие воспитанники про
фессионально - техниче
ских училищ. школ, 
Дома пионеров я клу 
ба юного техника Ново
трубного завода Компе
тентное жю ри определит 
лучшие работы, назовет 
победителей ка к  в кол
лективном. так  и в инди
видуальном творчестве. 
Выставка откроется в 
Доме пионеров на 
срок с 25 марта но 30 
марта. Режим ее работы 
—  е 10 утра до 17 ча
сов вечера с перерывом 
на обед с 13 до 14. П ри 
глашаем всех жителей 
города, особенно юных, 
посетить выставку пер
воуральских самоделки- 
ных.

А СУХОВ, 
председатель  

го р о д с ко го  совета  
ВОИР,

Их ждут стальные магистрали
Коллектив дистанции сигнализации и 

связи железнодорожной ^танции Кузино 
и педагоги поселковой школы № 63 раз
работали совместный план по производ
ственному обучению десятиклассников с 
целью их профессиональной ориентации. 
Теоретической подготовкой со школьни
ками занимается старший электромеханик 
Е. Н. Ржанииков, студент-заочник Сверд
ловского железнодорожного института. 
Сейчас он на сессии, и ребят взялся обу

чать выпускник этого же института С. В. 
Дакалов.

П рактику десятиклассники проходят в 
цехах: телефонно-телеграфном, радиоцехе, 
линейно-аппаратном зале.

Недавно экскурсию по всем цехам впер
вые совершили восьмиклассники. Их ги
дом был С. В. Дакалов. Что ж. пора и 
им определяться с профессией.

Н. НЕДОРОСТОВА, о эб ко о .

Высокой дисциплиной, 
сплоченностью известна в 
цехе Nb 1 Новотрѵбного за 
вода бригада прокатчиков 
мастера Ю. П. Блинова на 
стане «140» № 2. Душа
трудового коллектива — не
большая партгруппа. где 
каждый коммунист с лю
бовью и ответственностью 
делает свое дело, с инициа
тивой относится к выполне
нию общественных поруче
ний. В этом заслуга парт
групорга валыювшика Ва
силия Егоровича Кодина 
(на снимке), который и лич
ным примером, и умелым 
руководством создает в 
бригаде и в партгруппе ат
мосферу товарищества и 
взыскательности.

Ф о то  А. Кадочиговв.

Ритм горняков
Ритмично трудится в но

вых условиях хозяйствова
ния коллектив рудного карь
ера. С начала месяца гор 
няки добыли дополнительно 
для дробильно-обогатитель
ной фабрики рудоуправле
ния 9200 тонн сырья.

Впереди смена горного 
мастера Л. П. Никонова, су
мевшая в марте записать

на свой счет уже 5450 тони 
сверхпланового сырья. Здесь 
с и аилуяшей стороны проя
вили себя машинисты экс
каваторов И. Д. Сибгату- 
лин. профгрупорг смены, и 
В. К. Л юкш ин. Оба систе
матически перевыполняют 
нормы

Т. ЛОГИНОВСКИХ, 
рабкор .

Ч ТО БЫ  ВЫ ЙТИ ИЗ П РО РЫ ВА
Б сложном положений на

ходится сегодня завод 
трубчатых строительных 
конструкций.. Все силы бро
сил коллектив на 100-прб- 
центное выполнение плано
вых показателей, но отста
вание сл итком  велико. За 
полторы недели до финиша 
квартала лишь на 85 про
центов идем в выполнении 
плана по реализации, на 
84,4 —  по выпуску товар
ной продукции. Подводим 
своих заказчиков.

Основная причина нерит
мичности —  срывы поста
вок металла. У  наших по
ставщиков, в свою очередь, 
множество своих трудно

стей Например, одни из 
^заводов не поставил нам 
трубы, мотивируя это оста
новкой стана из-за недопо
ставки штрипсов. Словом, 
производственная цепочка 
со сбоями.

Тем не менее стараемся 
выпутаться из нелегкого по
ложения. В связи с объек
тивными причинами придет
ся перенести, наверное, 
около 10 заказов на второй 
квартал. Квартальный план 
будет выполнен, видимо, за 
исключением показателя но 
реализации продукции.

Т. НИКИТИНА, 
начальник 

планового отдела.



•  На
к о м с о м о л ь с к о й

ОРБИТЕ

Будет
памятным
вечер

Во Д ворце  культуры  ог- 
неупорщ иков прош ел вечер  
«Знамя о цов — в надеж 
ные руки». На нем состоя
лось посвящ ение в м ол о 
дые рабочие и чествование  
ребят-допризы вников. Ини
циаторы вечера — комитет  
ком сомола динасового за-

■ • I

Встреча
друзей

На днях гостями ко м с о 
мольцев производственно
го объединения «Хромпик»  
стали представители м ол о 
д еж ной делегации из 
П льзень-Севера: реф ерент
Национального комитета по 
охране почвы Ладислав 
Гобл, шахтер Станислав 
Бургар, работник ж елезной  
д ороги  Павлина Замечнико- 
ва. О ни встретились с се к
ретарем парткома пр е д 
приятия Л. Д , И зю ровой , с

Турнир
ледовых
дружин

Комитет ВЛКСМ Ново
трубного  завода проводит  
третий традиционный тур
нир по хо кке ю  с м ячом  
среди цеховых ком сом ол ь
ских организаций. Он по
свящ ен 7 0 -летию со дня

2 стр.

вода совместно с отделом  
кадров и б ю р о  техническо
го обучения предприятия. 
Ребят пришли поздравить  
родители, педагоги и уча
щиеся ш колы №  35, вете
ран Великой Отечественной  
войны Д. М. М альцев, за
меститель директора заво- 
да Е. С. Черняк. Участни
кам  вечера повязали алые 
ленты с надписью: «М оло
дой : рабочий». Начальник 
отдела кадров Л. Н. Ж аво
ронкова рассказала им о 
трудовой книж ке .: '

И. ЕМЕЛЬЯНОВА, 
член комитета ВЛКСМ  

динасового завода.

секретарем  заводского  ко 
митета ВЛКСМ А лександ
ром  Зыковы м, которы е  
рассказали об объединении  
«Хромпик».

Чеш ские друзья сф ото
граф ировались на завод
ской площади, посетили м у
зей истории предприятия и 
поселка, где оф ормлен  
больш ой зал советско-чехо
словацкой друж бы . Побыва
ли они и на заводской ба
зе отдыха «Снежинка», где 
с удовольствием покатались 
на лыжах.

О. КОНОН, 
заместитель секретаря  
комитета ВЛКСМ объ
единения «Хромпик».

рож дения  Л енинского ко м 
сомола. Первый турнир со
стоялся два года назад, 
его  победителем стала 
ком анда цеха № 7, в прош 
лом  году — четвертого це
ха. Все ком анды  нынче 
подготовлены  отлично. И г
ры проходят азартно, д о 
ставляя удовольствие участ
никам и болельщ икам.

Семнадцать команд, уча
ствую щ их в турнире, разби
ты на три группы.

Игры проходят во Д в о р 
це спорта имени 50-летия 
ВЛКСМ. Завершатся они в 
мае.

В. ТОРОПОВ, 
инструктор  комитета  

ВЛКСМ.

В марте на информационных конференциях партий
ным, советским и хозяйственным руководителям были 
заданы вопросы. Большинство из них затрагиваю т ин
тересы не только отдельных трудовых коллективов, но 
и всех первоуральцев, о чем свидетельствуют письма в 
партийные и советские органы, в городскую газету.

Вам отвечают ответственные работники горкома 
КПСС, исполкома городского Совета народных депута
тов, руководители предприятий и служб Первоуральска.

В. П. Попов, заведующий 
гороно.

Каковы перспективы
строительства школ в горо
де?

В городской газете уже 
сообщалось, что в восьмом 
микрорайойе начато строи
тельство новой школы на 
1176 учащихся. В это зда
ние в 1989— 1990 учебном 
году планируем перевести 
школу № 7, освободив в 
свою очередь ее помещение 
под межшкольный учебно
производственный комбинат. 
В 1991 году намечено отк
рыть еще одну школу в по
селке Талица. На следую
щую пятилетку планируют
ся школа в районе Кора
бельной рощи и школа по 
индивидуальному проекту 
на 1660 учащихся в микро
районе № 8 . Одновременно 
рассматриваем возможности 
реконструкции школы № 2 
для расширения здания и 
создания наиболее благо
приятных условий учебно- 
воспитательного процесса.

Почему школы не обеспе
чены лыжами для уроков 
физкультуры?

Причин здесь несколько. 
Одна из самых веских в 
том, что торговля плохо 
обеспечивает школы спор
тивным инвентарем по без
наличному расчету. Во-вто
рых, в последние годы в 
связи с улучшением качест
ва лыж цена на них суще
ственно выросла — 15— 35 
рублей без стоимости боти
нок, креплений, палок. 
Представьте, сколько н уж 
но средств, чтобы выделить 
каждому ученику по паре 
лыж, а по правилам гигие
ны недопустимо обувать в 
одни ботинки нескольких 
детей. К  тому же сегодня 
практически у каждого 
школьника есть свои лыжи, 
ведь ребята, чтобы быть 
здоровыми, должны зани

маться физкультурой и 
спортом не только на уро
ках, но и в свободное вре
мя. И все же лыжи в шко
лах есть. Их выделяем 
спортсменам для трениро
вок и участия в соревнова
ниях, а также ученикам из 
малообеспеченных семей по 
просьбе родителей.

J1. В. Ишкова, заведую
щая торговым отделом гор
исполкома.

Почему горторготдел сво
евременно не информирует 
жителей города об измене
ниях в норме продажи са
хара?

М ы учли это замечание 
горожан. Согласно выде
ленным фондам в апреле, 
мае и июне каждый чело
век получит по полтора ки
лограмма сахара. В целях 
упорядочения торговли при
нято решение о закрепле
нии покупателей за ближай
шими магазинами, где мож
но будет покупать сахар в 
течение всего месяца.

Будет ли увеличена про
даж а пива в городе?

Нет, этого не ожидается.
Почему многодетные се

мьи не обеспечиваются про
дуктами повышенного спро
са?

Это мнение ошибочно. В 
соответствии с, решением 
облисполкома от 31 марта 
1987 года об упорядочении 
торгового обслуживания 
различных категорий насе
ления семьи, где пятеро и 
больше детей в возрасте до 
16 лет, обеспечиваются то
варами повышенного спро
са. Эта льгота распростра
няется и на малообеспечен
ные семьи, в которых по 
три-четыре ребенка, если 
Дети не посещают детские 
дошкольные учреждения 
или имеют одного кормиль
ца.

Н. Н. Езерский, заведую
щий промышленно-транс-

- # Единый политдень

ВЫ СПРАШИВАЛИ
портным отделом горкома вынуждены пешком доби-
КПСС. раться до отдаленных це-

Почему не обнародуются хов. 
перспективные направления В утренний час пик на 
социально - экономического этих маршрутах работают
развития города? до восемнадцати машин С

Мы принимаем это заме- интервалом в две-пять ми- 
чание. Отдел архитектуры нут. Несмотря на такую вы- 
горисполкома сейчас гото- сокую плотность движения, 
вит материал о развитии люди, действительно, нѲ 
города в X I I  пятилетке. Он могут сесть в переполнен- 
будет опубликован в город- ные автобусы — настолько 
ской газете, а также предо- интенсивен пассажиропоток.
ставлен партийным, совет
ским и хозяйственным ру-

Научно - исследовательский 
институт, проанализировав

ководителям, участвующим ситуацию в нашем городе, 
в единых полнтднях, для предложил промышленным 
информирования трудящих- предприятиям и, прежде 
ся, всех жителей Перво- всего, Новотрубному заводу 
Уральска. для некоторых цехов изме-

С. И. Леканов, редактор нить время начала и окон- 
газеты «Под знаменем Ле- чания смен. Эти рекоменда- 
нииа». пни есть в исполкоме гор-

Почему городская газета совета, у администрации 
запаздывает с торговой ре- завода, но дело, как ви- 
кламой? дим, ни с места.

Запаздывают, скорее все- Ю. М. Манягин, предсе-
го, покупатели, приходя- датель райпо, 
щие за товаром спустя пе- Почему цены на ряд про- 
сколько дней после публи- дукто.в в магазинах потреб- 
кации рекламы. Тем не кооперации значительно вы- 
менее прислушаемся к  за- ше, чем в государственной 
мечаниям наших читателей торговле? 
и будем более согласованно В потребкооперации дей-
и оперативно работать с ствуют два вида цен: госу- 
предприятиями торговли и дарственные — на продук- 
бытового обслуживания, цшо, которую мы получаем 
При этом им необходимо по фондам, и договорные—• 
помнить, что реклама пуб- на продукцию, закупаемую 
ликуется не ранее, чем че- у колхозов, совхозов, вла- 
рез три дня после ее сдачи дельцев личных подсобных 
в редакцию — такова тех- хозяйств. Договорные —• 
нология производства газе- значит, как договоримся с 
ты. поставщиком, чтобы и ему

В. Д. Галактионов, на- было выгодно. Сейчас кол- 
чальник пассажирского ав- хозам и совхозам разреше- 
тотранспортного предприя- но всю сверхплановую про- 
тия. дукцию и тридцать пропен-

Автобусы, курсирующие тов плановой продавать по 
по девятому и одиннадца- своим ценам, и они пользу- 
тому маршрутам, утром пе- ются здесь услугами потреб- 
реполнены. Новотрубники кооперации.

Ряд вопросов был адресован председателю ис
полкома городского Совета народных депутатов В. Д. 
Кучерюку. Ответы на них будут опубликованы в одном 
из ближайших номеров городской газеты.

На информационных конференциях от трудящихся 
поступили предложения провести разговор по «Прямо
му проводу» с первым секретарем горкома КПСС В. М. 
Васильцовым. Такой разговор состоится в мае, о чем 
предварительно будет сообщено в газете.

К 70-летию ПОЖАРНОЙ ОХРАНЫ СССР

НЕ НАПРАСНЫЕ ТРУДЫ
«Любой пожар всегда 

легче предупредить, чем 
потушить», — гласит народ
ная мудрость. Вот и зани
мается профилактикой
младший инспектор 47-й са
мостоятельной военизиро
ванной пожарной части 
Клавдия Михайловна Луб- 
нина.

Приехала она в Перво
уральск в 1971 году. Устро
илась на завод сантехизде
лий. А мутк работал инс
пектором в Госпожнадзоре, 
и ей частенько приходи
лось общаться с его сослу
живцами. Ю. И. Томаше- 
вич, начальник отделения, 
все агитировал Клаву пе
рейти работать в пожарную 
охрану. Сомневалась, что не 
сможет овладеть этой спе
циальностью. Тут и знать 
надо много, с людьми уметь 
беседовать, лекции читать... 
Да, легко ничего не дает
ся. Но она решилась. В 
1974 году поступила рабо
тать инструктором пожар
ном профилактики на опыт
но-экспериментальный завод 
радиотелевизионного обору
дования. На помощь при

шел муж Виктор Михай
лович. Терпеливо объяснял, 
учил. Сама постоянно чита
ла специальную литературу. 
Не забывал и начальник 
Госпожнадзора. Нет-нет да 
опять заглянет на завод, 
посоветует, подскажет.
Большую помощь получила 
и от бывшего главного ин
женера завода В. Г> Сави
нова. Он знакомил Лубни- 
ну с технологическим про
цессом производства (и это 
приходится знать), с руко
водителями цехов, отделов.

Не раз мне приходилось 
бивать на этом заводе. 
Здесь Клавдию Михайлов
ну хорошо знают, уважают, 
прислушиваются к ее мне
нию по тому или иному 
вопросу, выполняют все 
требования правил пожар
ной безопасности.

Пожарная охрана не сто
ит на месте. Постоянно из
меняются нормы, правила 
Повышаются требования. 
Нужны крепкие знания. 
Лубнина поступает на заоч
ное отделение пожарно-тех
нического училища. Уезжа
ла—темно, приезжала— тоже

темно, а дома семья, без 
внимания не оставишь. И 
опять на помощь приходил 
муж. И по хозяйству уп
равлялся, да и в учебе ока
зывал существенную по
мощь. Так и время прош
ло незаметно. Позади учи- 
лище, в руках диплом по- 
жарного техника.

В городе как раз нача
лась военизация пожарных 
частей, и Клавдия М ихай
ловна перешла работать ту
да. На заводе только нм и 
занималась, а тут дали 
участок, где и больницы, и 
детские сады, школы, завод, 
жилые дома. Работать ста
ло трудней, но интересней. 
Знакомилась с объектами, 
требовала с руководителей 
неукоснительного выполне
ния всех противопожарных 
норм и правил. Снисхожде
ний не делает никому. Вла
дельцев частных домов, 
проживающих в запрудной 
части города, знает всех в 
лицо. Помнит, где плохо об
стоит дело с выполнением 
правил пожарной безопас
ности, где живут люди, 
склонные к пьянству.

...Микрорайон в Кора
бельной роще новый и са
мый большой. Первые годы 
здесь пожаров было очень 
много. То газ не выключат, 
то телевизор, то с сигаре
той пьяный уснет, то дети 
балуются с огнем. Не счи
таясь с личным временем, 
Клавдия вечерами ходила 
по домам вместе с началь
ником жилищного участка 
№ 18 В. И. Змеевой, про
водила собрания, учила лю
дей правилам пожарной без
опасности. Не раз и не два 
побывала в неблагопо
лучных семьях, где одна, 
где с участковым. И тру
ды не пропали 'напрасно. 
Снизилось число пожаров 
за прошлый год, а по ито
гам работы К. М. Лубнина 
названа лучшей по профес
сии среди профилактиков 
гарнизона.

Клавдия Михайловна—чут
кий, отзывчивый человек. Не 
одну просьбу о помощи не 
оставит без внимания. Не 
случайно в этом году жен
щины части избрали ее в 
женсовет. А в свободное 
время она любит посидеть 
с книжкой, сходить в лес 
на лыжах.

В. ГАКОВА, рабкор.

Ему пошел седьмой деся
то к лет, но он работает. 
Мастер участка отделки  
нержавею щ их труб Влади
мир Васильевич М оргунов  
вообщ е скром ны й человек  
Лишь по праздникам  наде 
вает свои награды. Так бы 
ло и в этот раз, когда  В. В. 
М оргунову  и его товарищам  
по цеху № 1 Н о в о ір у о н о го

Собрались ветераны вместе
завода главный инженер  
предприятия А. Н. Ячменев 
іручал юбилейные медали 
«70 леі В ооруж енны х Сил 
СССР», На эту торжествен
ную церем онию  пришло  
около восьмидесяти чело  
век. Были и те, кто яо сих 
пор пр о д о л ж а в і работать в

цехе. Это начальник смены  
С. Г. Черкасов, участник 
боев на Курской  дуге, ко н 
тролер ОТК А. Г. Петухова, 
слесарь по ремонту метал
лургического  оборудования  
?• В Филиппов.

В яехе хорош о помнят, 
как трудились участники

Великой О течественной  
войны А. С. Викторов, Н. Г. 
Абрамов, I . С. Рысухин и 
м ногие другие. С егодня они  
н.-і пенсии. Но в родной  цех  
приходят. Пусть и даль
ше не рвется эта нить свя
зывающая поколения.

Л. БЫСТРОВ, р аб кор .

Владислав Петрович Щепкин — один из тех, кто 
работает в цехе № 7 Новотрубного завода со дня 
его основания. Славные традиции первопроходцев 
волочильного не должны уйти в историю, считает он. 
И потому кропотливо, с ответственностью готовит 
молодую смену. Многочисленные ученики вальцов
щика Щ епкина стали хорошими специалистами, пе
редовыми рабочими.

Ф о то  А . Кадочигова.



* Экономика и экология
Х ром пиковцы  рассказываю т, что на одном  из пр о ш 

логодних собраний руководителям  объединения тру- 
йящ иеся задали щ екотливы й вопрос: «С колько  еще
предстоит злополучной трубе из третьего  цеха отрав
лять атм осф еру города?» Последовал ответ: «Будет
стоять до тех пор, пока есть нуж да в нашей продукции».

С подобны м  утверж дением  однако  не согласились  
в исполком е  го р о д ско го  Совета народных депутатов, 
которы й рассмотрел в ф еврале ход вы полнения п р о 
грам м ы  «Здоровье» на предприятии. Вот характерные  
вы де р ж ки  из справки, подготовленной санитарной  
служ бой  города для заседания исполкома. «О бъедине
ние не выполняет реш ение горисполком а  №  124 от

— Андрей Николаевич, 
ка к  же «Хромпик» дошел 
до такой опасной черты, 
что сегодня на самом высо
ком уровне поднимается 
вопрос о сокращении и да
же прекращении его дея
тельности?

—  У  предприятия более 
чем 70-летняя история. К  
сожалению, об экологиче
ских последствиях его экс
плуатации раньше не слиш- 
KO.M-TO задумывались. Д ли 
тельное время отходы без
думно сбрасывали . в близ
лежащие реки — Пахотку,
Чусовую, Талмцу, складиро
вали на неподготовленных 
площадках. Природе нано
сили огромный ущерб.

Однако в последние де
сятилетия хромпиковцы не 
сидели сложа руки. М ил
лионы рублей тратили ка ж 
дую пятилетку на природо
охранные цели. Поблизости 
от М агнитки созданы обо
ротные прудки, куда посту
пают производственные 
осадки или шламы с высо
ким содержанием хрома.
Эти прудки-шламонакопите- 
ли были постепенно окру
жены надежными защитны
ми поясами-дамбами. Про
ведена их гидроизоляция.

Сегодня хромпиковцы уже 
ничего не сбрасывают в во
доемы. Содержание хрома 
в Чусовой неуклонно сни
жается. Предприятию более 
10 лет не предъявляются 
претензии по замору рыбы.
Д аж е ливневые стоки с на
шей территории собираются 
и очищаются. Существует 
целевая дренажная сеть, 
специальные экраны, кото
рые перехватывают основ
ные , потоки фильтрации 
хромосодержащих вод из 
прудков...

— Но пока далеко не 
полностью!

— Вы правы. Вот почему, 
продолжая линию на оздо
ровление экологической си
туации, мы приступили п на
чале пятилетки к строитель
ству дорогостоящего, но 
крайне необходимого цеха 
нейтрализации токсичных 
шламов. Первая очередь 
уж е введена в прошлом ГО

ДУ-
Дело в том, что ' емкости 

прѵдков исчерпываются.
Дальнейшее их наращивание 
становится невозможным. А 
с помощью нового цеха мы 
сможем эффективно и в 
большом количестве перера
батывать шламы, подвергать 
их специальной упарке, усу
шке и т. д. и в виде сухих,

14 апреля 1987 года по увеличению  эф ф ективности  
работы газоочистных сооруж ений  от шахтных печей  
цеха №  3. В результате продолж ается вы брос серово 
дорода в атмосф еру, концентрация ко то р о го  во м ного  
раз превыш ает допустимы е нормы , Не принимаю тся  
д олж ны е м еры  по пр е дупр е ж д е ни ю  загрязнения во
доемов. Воду из м агнитского  пруда нельзя использо
вать даж е для хозяйственных целей. В 1987 год у  отм е
чается значительный рост ухода рабочих на первич
ную  инвалидность...»

Словом, выводы сделаны неутеш ительные для объ
единения, и появилась грозная для него ф орм улиров
ка: «Ходатайствовать перед Госком итетом  СССР по

охране природы  о прекращ ении эксплуатации произ
водственного объединения «Хром пик»  в связи с не
благоприятны м влиянием на о кр у ж а ю щ у ю  среду и 
неудовлетворительны м вы полнением природоохранны х  
м ероприятий». Решение это продиктовано заботой о  
нашем с вами здоровье. Ведь как ни толкуй, какие  
веские доводы  ни приводи в защ иту плана, общ ество  
нуждается не только  в хим ической продукции .

М ногих читателей сегодня интересует, как ж е  про 
реагировали на реш ение исполком а руководители объ 
единения. В чем ко н кр е тн о  видят они выход из э ко 
логически сложной ситуации? М ы обратились за разъ
яснениями к д ир е кто р у  объединения А. Н. Ш мидту.

Интервью на

МЕЖДУ ДВУХ
оказалось объединение «Хромпик», Что думает по этому поводу директор?

злободневную тему

ОГНЕЙ

безвредных для окруж аю 
щей среды отходов склади
ровать на своей территории.

— Итак, вместо прудков 
появятся терриконы... А 
нельзя ли вообще от шла
мов отказаться, перейти пол
ностью на безотходные ме
тоды производства?

—  М ы уже сегодня мно
гие отходы производства пе
рерабатываем на необходи
мые народному хозяйству 
продукты: дубители, компо
зиции для кожевенных ра
бот, чистый сульфат натрия.

Однако этого, конечно, 
явно недостаточно. Поэтому 
в планах предусматриваем в 
девяностые годы перейти на 
так называемую бездоломиг- 
ную технологию, которая 
позволит, ка к  считает нау
ка, сократить выброс шла
мов в три раза. Появится 
возможность полной их пе- 
реработки.

— Все, о чем вы говори
те, пока туманные перспек
тивы. И потом. Из опыта 
прошлых лет известно: м ож 
но затратить огромные 
средства, так и не добив
шись в деле охраны приро
ды коренною улучшения. 
Пример — удлинение той 
самой трубы, что выпускает 
отработанные газы из цеха 
по производству сернистого 
натрия. Разве это не полу
мера?

—  Претензии справедли
вы. Но не будем забывать 
о том, что мы первые в 
стране и пока единствен
ные, кто построил столь 
мощную газоочистку для це
ха по производству серни
стого Натрия (на его долю . 
приходится 90 процентов 
выбросов предприятия в ат
мосферу). И хотя газоочист
ка не обеспечивает улавли
вания всех токсичных га 
зов, эффект от нее значите
лен. Кстати, проводившийся 
детальный сравнительный 
анализ по выбросам в ат
мосферу у нас и на родст
венных предприятиях ■■— в 
нашу пользу.

Добавлю, что выбросы,

по которым нам предъявля
ют претензии, нередко, осо
бенно при южном направле
нии ветра, суммируются с 
выбросами Средне-Ураль
ского медеплавильного за
вода. Там газоочистка тоже 
далека от идеальной. Сегод
ня мы вынуждены при не
благоприятных погодных ус
ловиях резко ограничивать 
работу цеха № 3. (Странно, 
что благоприятные погодг 
ные условия приходятся, 
как правило, на выходные 
дни, когда сероводородный 
«аромат» «Хромпика» осо
бенно ощутим — автор).

— Что же здесь предла
гает наука?

— Необходима замена 
морально устаревшего обо
рудования, новая техноло
гия. Проводившиеся совмест
но с учеными испытания по 
замене шахтных печей на 
электропечи (потратили на 
это 200 тысяч рублей), к 
сожалению, не увенчались 
успехом. Но надежды не те
ряем. Реконструкция произ
водства сернистого натрия с 
использованием принципи
ально новых а II и а ратов с 
газовым восстановлением 
занимает в наших планах 
первоочередное место. Уж е 
в этом году будет выполнен 
проект подобного аппарата, 
который должен дать зна
чительный экологический эф
фект.

— Планы планами, но в 
существующих условиях 
жители города и поселков 
вправе требовать от всех 
работников объединения 
большей дисциплины в экс
плуатации установок и 
очистных сооружений. При
веду конкретные примеры. 
В газете «Хромпиковец» 
представители госприемки 
обвинили цех № 9 (заметь
те, новый цех!) в загрязне
нии речки Пахотки своими 
отходами. Это результат не
брежности отдельных ра
ботников и непродуманно- 
сти технологических опера
ций. Интенсивным источни
ком загрязнения окружаю -

институтами. 
воспользоваться, 

сделать их первоочередны
ми в планах города. К  сб- 
жалению, до недавнего вре
мени руководители горис
полкома плохо знали при
родоохранные проблемы 
«Хромпика» и не оказывали 
ему существенной поддерж
ки  в реализации природо
охранных мероприятий.

Нам очень нужна помощь! 
и коллективные сады свои- Мы Уже предложили ((трои
ми массовыми взрывами? телям треста^Уралтяжтруб- 

может быть, прёкра- СТР0И на

газоочистных сооружении 
цеха № 7 Новотрубного за
вода?

Что касается нашего кол
лектива, то скоро проведём 
двухмесячник по охране 
природы, конференцию «За
вод и охрана окружающей 
среды». Впервые в колдого- 
воре на 1988 год у нас поя
вился пункт о создании на 
предприятии специальных 
курсов экологических зна
ний. Обучение пройдут бо
лее 150 работников из всех 
основных подразделений.

— Выходит, вы оптимист 
и верите в будущее своего

реди цеха нейтрализации. 
Планируем с 1990 по 1993 
год прйвести работы по 
освоению бездоломитной 
технологии. Их стоимость 
35 миллионов рублей.

В этом году задачи тако
вы.' Введем еще одну труб
чатую дренажную систему 
для защиты Пахотки, будем 
проводить работы по лик
видации второго оборотного 
прудка,- одного из главных 
загрязнителей грунтовых 
вод, к  концу года должны 
перевести' все шахтные пе
чи третьего цеха на экс
плуатацию с более надеж
ными газоочищающими раст-предприятия?

— Предприятие, в отличие ворами, 
от того же СУМЗа, окруже- Наконец, продолжим
но не пустыней, а зелеными строительство главного при- 
посадками, коллективными родоохранного объекта — 
садами, огородами. Считаю, цеха нейтрализации. Здесь 
что совершенствование тех- не все гладко. Подрядчик—

щей среды ейитает государ
ственная санитарная служ- _____    ,........ ......
ба цех № 5, где в техии- Или, может быть, прекра- стР°й на 1989 год освоить 
чески неисправном состоя- тились залповые выбросы в более 8 миллионов рублей 
нии находится система га- атмосферу Окислов азота от для окончания второй оче-
ЗООЧИСТКИ. .........

— Да, приходится еще 
сталкиваться с безответст
венным отношением некото
рых работников и слабым 
контролем за соблюдением 
правил эксплуатации обо
рудования инженерных
служб предприятия. Очень 
много замечаний в этом 
плане к цехам № 5, 3, 1 и 
9.

В девятом цехе монтиру
ем новые системы газо
очистки и водооборота. П о
рядок здесь наводится. В 
пятом цехе м н о г и р  работни
ки, в том числе начальник 
цеха, за недисциплинирован
ность наказаны материально.
Здесь в этом году смонти
рована и пущена дополни
тельная г а з о о ч и с т н а я  
у с т а н о в к а  из дорого
стоящих титановых спла
вов. Заверяю читателей, что 
мы еще больше ужесточим 
штрафные санкции к винов
никам необоснованных вы
бросов.

Назрела необходимость в 
воспитании у трудящихся 
экологической культуры. И 
не только на «Хромпике».
К  примеру, разве объедине
ние виновато в том, что но
вый поселок М агнитка был 
построен без всякого, учета 
экологической обстановки?
На берегу оборотных пруд
ков, под трубами давно 
действующего предприятия!
Мне искренне жаль жителей 
поселка, которые вдобавок 
больше остальных (по розе 
ветров) находятся под «об
стрелами» СУМЗа.

Плохо, что сегодня зача
стую многие экологические 
беды стараются приписать 
только нам. Да, предприя
тие одно из главных за
грязнителей. Но разве вы
бросы только у нас? Разве 
то же рудоуправление не

нологии производства помо
жет нам постепенно улуч
шить экологическую обста
новку. Сейчае существуют 
реальные планы резкого 
улучшения ,санитдрного со»

трест Уралтяжтрубстрой, 
ссылаясь на отсутствие ме
таллоконструкций, панелей 
и т. д., должен освоить в 
этом году миллион 650 ты
сяч рублей. Хотя мы на-

наносит ущерба, выбрасы
вая массу пыли на поселки

стояния в нашем районе, „стаивали на четырех мил- 
разработанные совместно с лионах!

Не знаю, станет ли интервью с директором объеди
нения «Хромпик» утешением для читателей. Вряд ли 
все его ответы покажутся убедительными. Складывает
ся впечатление, что наука пока мало помогает объеди
нению в деле охраны природы, а в результате руково
дители скрывают за бодрыми фразами некоторую 
безысходность. Говорят: раз надо — сделаем, но са
ми, похоже, не верят в успех.

Что и говорить: незавидное положение. Сложным яв
ляется финанервое состояние предприятия, работаю
щего в новых условиях хозяйствования. Коллектив, вы
полняя государственный план, борется за каждый 
рубль затрат для образования необходимых фондов 
самообеспечения и в этих жестких условиях должен 
повести масштабную природоохранную рабЬту, требую
щую огромных финансовых затрат. Велики и эксплуа
тационные расходы природоохранных объектов ^сейчас 
тратится около миллиона в год, с вводом цеха нейтра-. 
лизации добавится еще семь миллионов).

Всем нам нужна экологическая культура. Руководи
телям и рядовым труженикам. Иначе мы оставим пос
ле себя нашим детям безжизненную округу.

В. ГУБАЧЕВ.

ПО СТРАНАМ И КОНТИНЕНТАМ

КН Р . В к и т а й с к о й  столи це  
р а с п а х н у л о  двери  новое со 
врем енное  здание  всем и рн о  
и зве стн о й  П е к и н с ко й  б и б л и 
о т е к и  (на сн и м ке ) В ы сотное 
со о р у ж е н и е  га р м о н и ч н о  в п и 
салось  в а р х и т е к т у р н ы й  об 
л и к  П е ки н а , Н еобходим ость  
с тр о и те л ь ств а  н о во го  здания  
вы зва н а  з н а ч и те л ь н ы м  уве 
л и че ни ем  за м и н у в ш и е  годы  
ф ондов б и б л и о те ки , ростом  
чи сл а  чи тате лей . В п о м ещ е
н и я х  б и б л и о те ки  р а сп о л о ж е 
но более 30 залов, ко то р ы е  
еж е д н е вн о  м о гу т  п р и н и м а ть  
7-8 ты ся ч  че ловек. Посети 
тели  с по м о щ ью  ЭВМ в счиг 
та й н ы е  м и н у т ы  по л уч а т  
с п р а в к у  по  и н те р е сую щ е й  
и х  ли те р а тур е . В м ести м ость  
нового  к р у п н е й ш е го  в А зи и  
к н и го х р а н и л и щ а  — 20 м и л 
ли он ов  том ов.

К о л л е кти в  б и б л и о те ки  т а к 
ж е  бугет  вести  н а уч н о  и ссл е 
д о в а те л ь с ку ю . б и б л и о гр а ф и 
ч е с к у ю  и м е то д и ч е скую  ра 
б о ту  Здесь п л а н и р уе тся  ор 
гэ н и з о в ы в а ть  ч и та те л ьски е  
ко н ф е р е н ц и и  л е кц и и . вы 
с та в ки .

,Ф о*о С и н ь х у а — ТАСС.

Тема борьбы за трезвый 
образ жизни актуальна. 
Ведь из-за пьянки некото
рые люди из жизни уходят 
раньше времени. Хрониче
ским аЛкоголиком человек 
становится не сразу, но, не 
встречая осуждения со сто
роны рядом работающих и 
проживающих, он катится 
по иак тонной. Хронические 
алкоголики, как правило, 
заканчивают свою жизнь 
трагически.

Г. И. Бородавкин, 1920 
года рождения, участник 
войны, инвалид 1 группы, 
получал хорошую пенсию, 
которую регулярно пропи
вал. Ш естого ноября прош
лого года, набрав спиртно
го на весь праздник, вы
пил его со своей сожитель
ницей Коноваловой за один 
вечер. Пьяный Бородавкин, 
сидя на стуле, стал закури
вать, обжегся огнем, вспых-

ПЕЧАЛЬНЫЙ ФИНАЛ
Ш ТРЕЗВОСТЬ —  

НОРМА ЖИЗНИ

нула борода, рубашка. Умер 
от сильных ожогов.

Т. С. Кукуш кина, 1927 го
да рождения, 22 февраля 
вечером распивала спирт
ные напитки со своим сы
ном и некой Ш илковой в 
доме последней по ул. 3 -я 
Пильная. Начали накануне 
отмечать День Советской 
Армии. Пьяная Кукуш кина 
около 22 часов, захватив с 
собой бутылку, отправилась 
продолжать к своей родст
веннице в коллективный 
сад. Выпив по дороге бу
тылку вина, упала и за
мерзла.

Двадцатисемилетняя Н. С. 
Коньшина, имея на ижди
вении чеіырехдегнего сЫна,

систематически пьянствова
ла. 17 февраля в течение 
всего дня пила брагу, вод
ку, сначала со своей мате
рью, затем с соседями. К  
вечеру пьяная Коньшина 
валялась в коридоре, сосе
ди затащили ее в комнату, 
где она в тот же вечер 
скончалась от острой алко
гольной интоксикации.

Злоупотребление спирт
ными напитками оборачива
ется трагедией. В конечном 
счете всех алкоголиков 
ожидает печальный финал.

Е. ЧЕНЦОВА, 
старший следователь 
прокуратуры , младш ий  
советник юстиции.
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ДЕТСКОГО МУЗЫКАЛЬНОГО ТВОРЧЕСТВА

ЗА МИР И ДРУЖБУ НА ЗЕМЛЕ
Таков девиз этого празд 

ника, В П ервоуральске он 
начинается сегодня выступ
лением юных артистов эст
радно-сим ф онического  о р 
кестра Свердловской дет
ской ф илармонии. Концерт,, 
в котором  прозвучат попу
лярные мелодии и песни, 
начнется в 19 часов во 
Д ворце  культуры и техники  
Н овотрубного  завода.

В рамкзх фестиваля в 
Свердловской области
пройдет около ста ко н ц е р 
тов. Выездные творческие  
бригады, составленные из 
молодых творческих сил 
многих сою зны х республик  
и социалистических стран,, 
выступят в Свердловске, 
Н ижнем  Тагиле. Каменске- 
Уральском  и П ервоураль
ске. Кром е указанного вы 
ше коллектива, у нас 26 
марта в >9 часов во Д во р 
це культуры «Строитель»  
состоится творческий вечер  
ком позитора Евгения • Кры-

латова. Вот что рассказыва  
ет о нем педагог детской  
музыкальной ш колы №  1 
О. Г. Ахметова:

— Творчество Евгения 
Крылатова тесно связано с 
кинематограф ом Им напи
сана м узы ка более чем к 
60 художественным филь 
мам — «Ох, уж  эта Настя», 
«Достояние республики», 
«Буденовка» и другим . М у 
зыка, звучащая в них, на
полнена романтикой, столь 
свойственной детском у вос
приятию мира. Сразу же 
вошли в жизнь ребят и 
песни Крылатова из теле
фильма «Приклю чения
Электроника». Сейчас труд
но представить детский  
хор, в оепертуаре которого  
не было бы «Крылатых ка
челей». Секрет такой попу
лярности дети раскрывают  
в своих письмах, прислан
ных самому ком позитору: 
«Ваша музы ка прекрасна, 
светла и радужна, как сча

стливое детство», «Это пес
ни восторга и радости».

Наконец, 27 марта перво
уральцев ж дут два увлека
тельных концерта во Д в о р 
це культуры «Строитель». 
В 12 и 18 часов здесь нач
нутся выступления ансамб
ля танца «Улыбка» С верд
ловской детской ф илармо
нии и детского хора из Че
хословакии. П одробнее об 
этих коллективах мы еще 
расскажем.

Городской оргком итет по 
проведению  фестиваля
предлагает организовать во 
Дворцах «М узыкальны е ки 
оски», где ж елаю щ ие см о
гут приобрести пластинки и 
нотную литературу. Гото
вятся к встрече гостей ко м 
сомольцы предприятий и 
ш кольники. Так. последние  
собираю т лучшие свои по
делки.

Д о б р о  пожаловать, фе
стиваль!

А. МОСУНОВ.

ШКОЛЬНЫЕ КАНИКУЛЫ—
ТУРИСТСКАЯ ПОРА

Увлеченный,
Ф ото  В. Зотове.

Коллектив трикотаж ного, 
цеха горбытуправлемия ос
ваивает образцы  новых ве
сенних моделей. П рим ерно  
через месяц предлож им  
два оригинальных фасона 
молодежны х костю мов, со
стоящих из ю б о к и джем  
перов, украш енны х ориги-

В этом году ня Северный 
Урал в мартовские дни вы
ходят восемь групп из школ 
№ 6 , 7, 3, 35. 2. По инте
ресному маршруту ведет 
своих подопечных из родной 
школы № б ВЫПУС КНИК 
юношеского турклѵба Юра 
Лукин. Закончив службу в 
армии и работая вальцов
щиком на Новотрубном за
воде. он не забыл свою 
«вторую профессию». Про
должателем туристского де
ла является и студент УП И  
Дмитрий Сапожников.
Впервые он идет руководи
телем лыжного похода пер
вой категории' по Главному

Уральскому хребту с ребя
тами турклуба «Абрис». От
сюда же выходят в поход 
еще две группы: под руко
водством Марата Ахметзя
нова в район Денежкина 
камня, а подальше — в се
верные широты у горы 
Ишерим забирается группа 
под руководством Жанны 
Краевской.

Вернулся в велоспорт 
Виктор ГІесепкий. Работая 
учителем школы №  1 , сов
местно с учителем физкуль
туры М. Акуш ко он органи
зовал велопоход по Ферган
ской долине.

М. БАЙКАЛО ВА.

Новые
образцы

нэльными рисункам и —  ря 
биновой веткой, молнией  
«зигзаг».

Понравится и новая м о 

дель м олод еж н ого  платья 
прям ого  силуэта. Вывязыва
ется она в клетку из д в у х , 
контрастных цветов пряжи.

Н. КО НДУЛИНСКАЯ, 
технолог 

трикотаж ного  цеха.

Редактор С. И. Л Е КА Н О В .

Кинотеатр «Космос». 24, 25 марта «МИО, МОП
МИО». Сеансы: 9, 11, 13, 15 час. «ОНА И ДЬЯВОЛЫ ». 
Сеансы: 18, 21 час.

Дворец культуры «Строитель» 24 марта «СОЗДА
ТЕЛЬ П О Л И Т И Ч Е С КИ Х  ОБРАЗОВ» (дети не до
пускаются). Сеансы: 18, 20 час.

КИНОТЕАТР «ВОСХОД»
24— 29 марта де- 

монст р и р у е т с я  
новый цветной ху- 
дож  е с т в е н н ы й  
фильм-детектив в 
двух сериях, по
ставленный по о д 
ноим енном у ром а 
ну английской пи
сательницы Агаты  
Кристи на Одес- 
-ко й  киностудии. 
Автор сценария и 
оежиссер Стани
слав Говорухин.

десять
негритят

Сеансы: 9, 12, 15, 18, 21 час.

31 марта в 21 час кинолекторий «Экран и вре
мя». У нас в гостях актер и реж иссер Александр  
Панкратов-Черный. Вы увидите фрагменты из 
фильмов, в которы х снимался А Панкратрв-Чер- 
ный: «Мы из джаза», «Зимний вечер в Гаграх», 

■ «Ж естокий романс».
В заклю чение лента репертуара «Искатели 

приключений».
Приглашаем всех любителей киноискусства.
Билеты продаю тся а кассе кинотеатра.

П Е Р В О УР АЛ Ь С КИ Й  ВЕЧ ЕРН И Й  М Е ТАЛ 
Л У Р ГИ Ч Е С К И Й  Т Е Х Н И К У М  объявляет прием 
слушателей на 3 месячные подготовительные кур 
сы. Плата за кѵрс обучения 18 рублей Н а ч а л о  
работы курсов 1 апселя. Пповочятся занятия по 
математике, русскому, я з ы к у  и  литературе. При 
поступлении необходимы заявление, документ о 

• среднем образовании.
Обращаться по адресу: пг Космонавтов, 1. 

комната 12  ежедневно, кроме .сѵбботн и воскре
сенья. с 10 до 18 часов телефоны 2-40-88, 
2-40-18.

В связи с ремонтом склада готовой продукции 
завода по ремонту радиотелевизионной аппарату
ры администрация убедительно просит всех вла
дельцев срочно забрать отремонтированную аппа
ратуру Для вывоза отремонтированной радиоте
леаппаратуры предоставляется транспорт заво
да.

За справками обращаться по адресу: пр Ильи
ча, 11. тел. 2-16-66. 2-50-32.

П ЕРВО УРАЛЬСКО Й АВ ТО Ш КО Л Е  ДОСААФ
на постоянную работу требуются преподаватели 
и мастера производственного обучения е высшим 
и среднетехническим, специальным образованием 
для подготовки водителей транспортных средств. 
Средняя заработная плата 200— 250 рублей.

За справками обращаться по адресу автовок
зальная площадь, автошкола ДОСААФ , телефон 
2-50-57.

  В ВУЗ —  ПО НАПРАВЛЕНИЮ  З А В О Д А  —

В последние годы в практику  подготовки ин
ж енерны х кадров для промы ш ленных предприя
тий внедряется система, предусматриваю щ ая ак
тивное участие предприятий в этой очень важ 
ной работе. Е ж егодно 1{І— 12 человек Н овотруб 
ный завод направляет в высшие учебные заведе  
ния заводскими стипендиатами. Это дает им 
право первоочередного  зачисления в вуз при 
получении положительных оценок на вступитель
ных экзаменах.

В период обучения студентам выплачивается 
стипендия за счет средств предприятия в следу
ю щ их размерах: успеваю щ им на «отлично» — на 
80 процентов выше государственной, успеваю 
щим на «хорош о» и «отлично» —  на 55 процен
тов выше государственной, остальным — на 30 
процентов выше государственной, но не более 
1 0 0  рублей.

Студентам, им ею щ им  с.таж работы более 3 лет, 
стипендия увеличивается: . успеваю щ им на «от
лично» —  на 1 0 0  процентов, на «хорош о» и «от
лично» — на 75 процентов, остальным успеваю 
щ им — на 50 процентов, но не более 100 руб  
лей. Студентам, им ею щ им  академ ическую  задол
женность, стипендия не выплачивается.

Стипендиаты завода проходят производствен
ную практику  в подразделениях завода, дипл ом 
ные проекты  вы полняю т по заводской тематике, 
а по окончании вуза получают направление на 
Н овотрубны й завод.

Направление на учебу завод м ож ет давать м о 
лодеж и из числа работающ их на заводе, вы пуск
ников средних общ еобрвзрвательных ш кол и ба
зового  проф ессионально-технического училища 
№ 6.

Ж елаю щ ие получить одну из перечисленных 
ниже специальностей металлургического п р о и з
водства и посвятить себя работе на должностях  
руководителей, специалистов и служащ их на ве 
дущ ем  предприятии отрасли — Н овотрубном  за
воде —  долж ны  обратиться в период  с 1 июня  
по 2 0  .июля в отдел Подготовки кадров (площ адь  
заводоуправления) с 8 час. 30 мин. до 17 часов 
со следую щ ими документам и: заявлением на
имя заместителя директора завода; заявлением  
от родителей (для вы пускников ш кол): характе
ристикой; протоколом  собрания коллектива для 
работающ их на заводе; для вы пускников ш кол—  
протоколом  собрания коллектива, где работают 
родители; вы пиской из трудовой кн и ж ки  (для ра 
ботающ мх);, аттестатом о среднем  образовании; 
грамотами, свидетельствами, удостоверениями и 
другим и документами, свидетельствующ ими об 
участии в техническом  творчестве, олимпиадах, 
художественной самодеятельности, спортивных 
м ероприятиях и т. д.

С кажды м, представившим документы , будет 
проводиться собеседование в заводской ко м и с
сии и приниматься соответствующ ее решение,

Направление в вузы  стипендиатами завода бу- 
дёт проводиться на следую щ ие специальности: 
обработка металлов давлением; м еханическое  
оборудование заводов черной металлургии; тех
нология маш иностроения, м еталлорежущ ие стан
ки и инструменты; подьем но-транспортны е маш и
ны; электропривод и автоматизация промы ш лен
ных установок; электронны е вычислительные ма
шины; водоснабжение и канализация; эксплуа
тация железных д орог; автоматизация металлур
гического  производства; эконом ика  и организа
ция металлургической промыш ленности.

На все специальности, кром е  эконом ики  и о р 
ганизации металлургической промыш ленности, 
будут направляться юнош и. На специальность  
«Э коном ика и организация металлургической  
промы ш ленности» направляются работники заво
да -со стажем не  менее двух лет.

О бучение производится в институтах С верд
ловска, Челябинска, М агнитогорска, Ленинграда, 
М осквы  и других городов.

Отдел кадров.

У В А Ж А ЕМ Ы Е И Е Р В О У Р А Л Ь Ц Ы !

У- центральной проходной Новотрубного завода 
в бывшем здании ѵчилиша № 6 открыт комплекс
ный приемный пункт. К  вашим услугам парик
махерская — женский и мужской залы.

Часы работы: с 9 до 18 часов, перерыв с 13 до 
14 часов. Выходные — суббота, воскресенье.

Здесь же можно сдать в ремонт обувь, в хим
чистку и крашение — одежду, связать и отре
монтировать трикотажные изделия, взять напро
кат предметы туристского снаряжения.

*  *  *
Лом быта по ѵл. Трубников, 52 предлагает ус

луги ііо обивке мягкой мебели. Это гораздо де
шевле. чем покупка новой, а квартира будет вы
глядеть заново нарядной и уютной. Для обивки 
имеется ткань по цене 10 и 12  рублей.

Здесь же вы смбжёте Сдать Обувь в срочный 
ремонт. Своевременный ремонт удлиняет срок ее 
носки.

Заказы вы можете оформить по адресу: ѵл. 
Трубников, 52. Часы.. работы: с 10 до 19 часов, 
перерыв'с 14 до 15 часов. Выходные — воскре
сенье, понедельник.

Справки по телефону 2-14-70.
*  *  it

К  вашим услугам в бане № 2 по ѵл. .Папанин- 
псв, 2 открыт кабинет лечебного массажа. Ж ела
ющих поправить свое здоровье приглашаем по
сетить массажный кабинет. .
- Справки по телефону 2-36-54.

ДЛЯ ВАС, НОВОСЕЛЫ!
В магазине №  11 «Мебель» (пос. Билимбай) 

имеются ш каф ы для книг по цене 198 рублей, 
шкаф ы для платья (3-дверные), облицованные  
светлым ш поном, по цене 198 рублей; прихожая  
«В стреча»,—  286 рублей; столы письменные од- 
нртумбовы е —- 56 рублей, тумбы прикроватны е  
и тумбы для постельных принадлежностей по  
цене 25 руб, 50 коп. и 45 руб, 50 коп.

УВ А Ж А Е М Ы Е  ТО В А Р И Щ И !
Райпо принимает от населения томаты и огур

цы. законсервированные в домашних условиях, 
закрытые полиэтиленовыми крышками, емкостью 
2 3 литра. Цена по договоренности.

За справками обращаться в торговый отдел 
райпо. Телефоны 64-2-67, 64-4-67.

П о з д р а в л я е м  I  •  М е н я е м

27 марта во Дворце водных видов спорта ор
ганизуется разовое купание взрослых н детей 
с 8 час. 45 мин. до 16 час. 15 мин. Дети 
допускаются с 5-летнего возраста. При себе 
иметь сменную обувь, гѵбкѵ, мыло, шапочку Це
на детского билета — 30 коп., взрослого —  60 
коп.

Д о р о гую  В ал е нтин у  Н и ко 
лаевну М А М А Е В У  по зд ра в
ляем с 60-летием . Ж елаем 
кр е п н о го  здоровья, б лаго 
по л учи я , долголетия .

С ын. сестры , зять, 
сем ья Б ерсеневы х.

Д ор о го го  па п у , д е д у ш ку  
С тепана В асильевича ЛОМА- 
ЕВА поздравляем  с 7-5-лети- 
вм . Ж елаем кр е п к о го  здо
ровья и д о л ги х  лет ж и зн и  

Дочери, сы новья , 
зя тья , сн о хи , в н у ки .

М еняю тся  две 2-Ком иат-
ны е к в а р т и р ы  на 3 -ко м н а т 
н у ю  н  о д н о ко м н а тн ую  в 
черте города. О бращ аться, 
ул. В атути н а , 16-а, ив. 3 
после 18 часов.

М еняется 3-ком натна.я 
к в а р т и р а  (45 кв , м. 1-й э таж ) 
на 2 -ко м н а тн у ю  и к о м н а т у  в 
кв а р ти р е  с соседям и. В оз
м о ж н ы  д руги е  в а р и а н ты . 
О бращ аться по  тел. 2-20-S9.

К о л л е кти в  уп р а вл е н и я  треста  У р а л ста л ько н ст - 
р у н и и я  в ы р а ж а е т  и скр е н н е е  соболезнование род
ны м  и б л и зки м  по  по вод у  см ерти  б ы вш его  вод и 
теля упр а вл е ни я

ПОПОВА 
Н иколая  Н и ни товича .
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